



"Yo Pienso y Aprendo"

Editorial "Andrés Bello"

Enseñar a pensar... Una aventura fascinante

Superando todas las expectativas que se han planteado hasta ahora en los textos de lectura (castellano y lenguaje), hace su aparición el octavo volumen de la serie metodológica "Yo pienso y aprendo" de las autoras Rosita Rioseco, Mónica Ziliani y Julia Sequeda.

Se trata de un texto de VANGUARDIA porque su metodología es contemporánea. Tal como su nombre lo indica, ENSEÑA A PENSAR.

El objetivo que se busca, a través de las distintas modalidades de ejercitación propuestas, es lograr que los alumnos sean analíticos, creativos y reflexivos frente a lo que leen o escuchan, dándoles pautas explícitas para procesar la información.

Algunas de las destrezas que se desarrollan son, por ejemplo: emitir juicios eficientes; responsables; de valor; comparar; interpretar; analizar; predecir consecuencias; evaluar causas y efectos; generar diferentes alternativas para tomar decisiones.

Las autoras de esta serie "Yo pienso y aprendo" están convencidas que van encaminadas a hacer una realidad el sueño de varios educadores, entre los que se destaca ERNESTO SCHIEFELBEIN, experto de la UNESCO cuando sostiene y "espera que los profesores, apoyados en la

tecnología, sepan guiar a los niños en la AVENTURA DE APRENDER A PENSAR Y DESARROLLAR LA INTELIGENCIA". Agrega: "Ahora, el empresario pide exactamente lo mismo que el educador: una persona inteligente, que tome decisiones, que sepa procesar información y sepa relacionar conocimientos con su contexto".

Cabe destacar que este experto de la UNESCO, en una reciente entrevista en los medios de comunicación, afirma la importancia fundamental que reviste este tipo de estrategias pedagógicas: enseñar a pensar, incita a todos los profesores a incursionar en esta gran aventura. El está expectante frente a las futuras proyecciones que se trazarán en el próximo encuentro que se sostendrá en el mes de junio del presente año, en Santiago de Chile cuando los Ministros de Educación de América Latina y el Caribe se reunirán a conversar sobre esta fascinante y desafiante temática que compromete a la educación y formación integral en los valores humanos de las futuras generaciones que merecen todos nuestros esfuerzos para hacer de él un gran motivo de existencia.

Las autoras de estos textos también entregarán su aporte en este decisivo encuentro.



Las experiencias de estas autoras, especialistas en Educación Especial (Rosita y Mónica tienen también amplia experiencia entre niños con trastornos de aprendizaje), les ha permitido papear una dinámica algo olvidada en la pedagogía de hoy, como es la enseñanza centrada en la persona, en que cada niño es único e irrepetible, distinto a todos sus pares.

Es tal el interés que revisite este planteamiento metodológico, que la Pontificia Universidad Católica de Chile se ha interesado, por intermedio de su facultad de Educación, en promover y formar grupos de investigación tendientes a desarrollar este modelo que se denomina "INFUSIÓN DEL PENSAMIENTO A TRAVÉS DE LOS CONTENIDOS INSTRUCCIONALES" (Infusing teaching thinking into regular subject area).

Esta estrategia de enseñanza, aplicada deliberadamente en estos textos, se

inscribe dentro del supuesto de que la inteligencia y las destrezas del pensamiento, pueden ser enseñadas a través de intervención educativa.

La serie de textos "Yo pienso y aprendo" está siendo utilizada por alumnos de diferentes países latinoamericanos y sus autoras han obtenido reconocimiento y distinciones tanto en las Universidades donde han dictado charlas metodológicas, como en centros educativos de Argentina, Uruguay, Paraguay, Ecuador, Perú, Puerto Rico.

Se ha comprobado que el uso de la serie "Yo pienso y aprendo" ha significado en la práctica la disminución de un porcentaje importante de problemas de aprendizaje originados por metodologías mal empleadas o por no respetarse los distintos ritmos madurativos de los alumnos.

Yo pienso y aprendo [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Yo pienso y aprendo [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)